

L'IECHTERNACHER SPRANGPROZESSION

L'„Iechternacher SprangprozeSSION“ est une tradition luxembourgeoise qui a lieu chaque mardi de Pentecôte à Echternach. La procession d'Echternach est une procession dansante qui a une origine religieuse. C'est l'unique procession dansante en Europe. Dès le 16 novembre 2010, cette tradition est sur la liste patrimoine culturel immatériel de l'Unesco.



La procession dansante a comme origine des coutumes païennes obscures. Par référence à la légende, elle s'origine dans le 8^{ème} siècle et remonte à Saint Willibrord et à Guy le Long, « le violoniste d'Echternach ».

Avec sa femme, Guy se rendra en pèlerinage vers le pays saint. Malheureusement il a dû rentrer seul, car sa femme était morte en chemin. À cause de la mort de sa femme, une rumeur a été déployé : Guy a assassiné sa femme. Dû à cette rumeur, il a été condamné à mort. Son dernier désir était de jouer une toute dernière fois de son violon. En jouant sa dernière chanson, tout le monde commença à danser, et ils ne s'arrêtent plus. Sans que personne ne le remarquait, Guy prendra la fuite.

La chorégraphie :

Jadis, on sautait de deux pas à gauche, deux pas à droite, trois pas en avant, ensuite de deux en arrière.

https://www.youtube.com/watch?v=k-n_XhVJkY0

C'est aussi pourquoi on dit qu'une chose « avance comme la procession d'Echternach ».

La tenue :

Tous les participants portent une chemise blanche et des pantalons noirs ou bleus. Tout le monde tient un drap blanc dans la main ; l'un tient une extrémité du tissu la personne à côté l'autre.



Alberte Poulsen, IV^e 5, LCD